

Relevo. Con el sombrero de su esposo en una mano, Grecia Quiroz rindió protesta como alcaldesa de Uruapan tras el asesinato de Carlos Manzo.

### "CON EL CORAZÓN DESTROZADO"

## La viuda del edil asesinado asume alcaldía de Uruapan

Arropada por el "movimiento del sombrero" que fundó su esposo, Grecia Quiroz rindió protesta como alcaldesa sustituta

"El legado de Carlos Manzo va a seguir, así hayan callado su voz", dijo al Congreso

DAVID SAÚL VELA dvela@elfinanciero.com.mx

ARTURO ESTRADA CORRESPONSAL

MORELIA.-Grecia Itzel Quiroz García, aún con el "corazón destrozado" pero arropada por el "movimiento del sombrero" que fundó su esposo, el asesinado alcalde de Uruapan, Michoacán, Carlos Alberto Manzo Rodríguez, rindió ayer protesta como alcaldesa sustituta para concluir el periodo 2024-2027.

En una emotiva ceremonia en el Congreso de Michoacán, luego de la sesión extraordinaria en la que, por unanimidad de los 38 diputadas y diputados presentes, se avaló su nombramiento, Quiroz García



Respaldo. Simpatizantes de Manzo y de Quiroz mostraron su apoyo a la alcaldesa.

prometió seguir con el legado de su esposo quien, poniendo su vida de por medio, enfrentó al crimen, incluso sin la ayuda que insistentemente clamó al gobierno federal.

"Hoy el legado de Carlos Manzo está más fuerte que nunca, este legado, este 'movimiento del sombrero', no lo callaron y no lo van a callar porque aquí sigo, firme, con la convicción que él me enseñó, con esa lucha incansable", dijo la mujer quien se veía dolida, vestía de negro

y todo el tiempo tuvo el sombrero de su esposo entre las manos.

"Voy a seguir su legado, de una manera honrada y limpia, como él lo hizo, porque él se fue con las manos limpias, en todos los sentidos, porque él nunca pactó con nadie. El legado de Carlos Manzo va a seguir, así hayan callado su voz", agregó. Junto a ella colocaron una foto de Carlos Manzo, en la que se le ve con una bandera de México.

La nueva alcaldesa recibió el

apoyo unánime. En el Salón de Sesiones, hubo ovación reiterada para Quiroz y su fallecido esposo.

"¡Ni un paso atrás!", "¡no estás sola!", "¡presidenta!", "¡Calos Manzo!", "¡Carlos Manzo vive!", eran los gritos que lanzaban los presentes en el Congreso local (diputados e invitados), quienes además dedicaron al alcalde asesinado minutos de silencio y aplausos.

De 35 años, Quiroz García es licenciada en Ciencias Políticas y se desempeñaba como presidenta honoraria del Sistema DIF municipal de Uruapan. Ayer, asumió como presidenta municipal, aún con la herida abierta por el asesinato de su esposo hace apenas cuatro días, en un evento de la Noche de Muertos en una plaza principal de Uruapan.

Su designación busca garantizar la estabilidad política y administrativa en Uruapan, un municipio que está sumido en la violencia y cuyo pueblo ha manifestado ya su hartazgo por esa situación. De hecho, ayer, por cuarto día consecutivo se vivieron marchas a favor de la paz.

En la sesión, diputadas y diputados de todas las bancadas hicieron posicionamientos, sólo dos ante la tribuna del Congreso local, entre ellos el legislador independiente Alejandro Bautista, quien denunció que la de su amigo Manzo Rodríguez fue una ejecución anunciada.

"A Carlos Manzo no lo asesinaron, ustedes dejaron que lo asesinaran. Su muerte fue una ejecución anunciada. Lo dijo, lo denunció, lo pidió, y nadie lo escuchó", aseguró.

El diputado del PRI Guillermo Valencia recordó que en lo que va de la actual administración suman 10 alcaldes asesinados y 97 desde que inició la '4T'. Dijo que Carlos Manzo vivirá siempre, porque ya se ganó un lugar en los libros de historia, pero advirtió: "Mientras haya impunidad, habrá más crímenes".

La sesión extraordinaria del Congreso local concluyó con la entonación del Himno Nacional.

### Toma Grecia Quiroz Gobierno de Uruapan

# Asume esposa; siguen protestas

Ofrece Alcaldesa continuar legado de Carlos Manzo; exigen justicia

NADIA ROSALES

Arropada en el Congreso de Michoacán por integrantes del Movimiento Independiente del Sombrero, que inició en vida su esposo Carlos Manzo, Alcalde de Uruapan asesinado el pasado sábado l, Grecia Quiroz rindió protesta como Edil y prometió continuar con el combate a la inseguridad.

"Voy a seguir los pasos de Carlos Manzo, les voy a dejar un Uruapan, un Michoacán y un México que él hubiese querido", dijo Quiroz ante el Congreso local en una emotiva sesión.

La nueva Edil llegó fuertemente vigilada e ingresó al recinto arropada con un minuto de aplausos.

Mientras Quiroz tomaba protesta, en Uruapan continuaban las protestas ciudadanas por cuarto día consecutivo en demanda de justicia y seguridad.

Transportistas, ciudadanos y sindicatos se manifestaron en las calles del municipio. "Carlos Manzo, presente. Exigimos justicia", decían pancartas que colocaron los camioneros en sus vehículos.

Los choferes avanzaron en caravana sobre Lázaro Cárdenas, haciendo sonar las bocinas de sus unidades.

Vestidos de blanco, con flores y cartulinas, los integrantes del Sindicato Único de Trabajadores y Empleados Municipales y del Sindicato de Aseo Público en Uruapan marcharon hacia la pérgola de Lázaro Cárdenas, desde donde se pronunciaron porque existan cambios en la ciudad, desde la crianza en los hogares.

"Qué triste y qué desafortunadamente que tuvo que pasar esto para que voltearan a ver Uruapan, que tuvieron que arrebatarle la vida a Carlos Manzo para que ahora sí quieran mandar seguridad, ahora sí quieran blindarnos", dijo Quiroz en su discurso posterior a la protesta como Alcaldesa sustituta.



■ Grecia Quiroz tomó protesta como Alcaldesa de Uruapan. "El legado de Carlos Manzo va a seguir. El Movimiento del Sombrero no parará", dijo.

#### **CITA EN PALACIO**

Recibí a la esposa de Carlos Manzo, y a su hermano, y a un equipo cercano (...) ellos, con toda razón, exigen justicia y que se llegue hasta el final de esta investigación y se haga justicia del asesinato. Ella va a ser la Presidenta Municipal de Uruapan, y acordamos apoyar al municipio".

Claudia Sheinbaum

Aludió al atentado contra su esposo, ocurrido en la plaza pública de Uruapan la noche del sábado a pesar de que contaba con una guardia de 14 elementos federales armados.

"Qué triste, qué triste porque él lo gritó, él pidió auxilio, una y otra vez. El temía por su vida, por la vida de sus hijos, por mi vida, y jamás le hicieron caso", expuso en un discurso ovacionado y con el sombrero de su esposo en sus manos.

Tras rendir protesta en la sede del Congreso local, Grecia Quiroz dijo que, con el corazón destrozado, seguirá la lucha de Manzo.

"El legado de Carlos Manzo va a seguir, así hayan callado su voz, así quienes hayan dado la indicación de arrebatarle la vida de la manera más cruel, esto seguirá, esto continuará, y el Movimiento del Sombrero no parará, llegará a gran nivel, y todos ustedes van a ser testigo de ello", expuso la nueva Alcaldesa.

Grecia Quiroz estuvo con la Presidenta Sheinbaum el pasado martes en Palacio Nacional, donde conversaron sobre su decisión de tomar el Gobierno de Uruapan.

"Recibí a la esposa de Carlos Manzo, y a su hermano, y a un equipo cercano. Estuvo presente el secretario de Seguridad (Omar García Harfuch) y Lázaro Cárdenas. Evidentemente, ellos con toda razón exigen justicia y que se llegue hasta el final de esta investigación y se haga justicia del asesinato, del homicidio del presidente municipal, Carlos Manzo", informó ayer Sheinbaum en la conferencia mañanera.

"Ella va a ser la Presidenta Municipal de Uruapan. Acordamos seguir en comunicación para apoyar al municipio de Uruapan", añadió.

Grecia Quiroz instó frente a los congresistas michoacanos a no declinar en la batalla por justicia.

### ¿Quién es Grecia Quiroz?

La nueva Alcaldesa de Uruapan es originaria de Michoacán y estudió Ciencias Políticas.

Desde el 2024 se desempeñaba como presidenta honoraria del DIF en Uruapan. En 2021 se integró al equipo de Carlos Manzo durante su periodo como diputado federal por el Distrito 9 por Morena. En ese año, buscó por ese partido la candidatura a diputada local del distrito 20 de Uruapan Sur, pero desistió Tuvo dos hijos con Carlos Manzo.

"Hoy les pido a todo el Movimiento del Sombrero, a toda la ciudadanía que está con él, que no decaigamos, que sigamos firmes como él nos lo decía, que sigamos sus pasos y que seamos fuertes, que sigamos unidos en esta lucha social que él encabezaba", demandó.

Quiroz completará el periodo para el que fue electo Manzo, quien asumió el cargo el 1 de septiembre de 2024 y concluiría el 31 de agosto de 2027.